

Éducation nationale

Le Premier ministre inaugure un établissement scolaire à Makokou



Le Premier ministre, Emmanuel Issoze Ngondet (dr.) remettant la clé de la nouvelle école à la ministre de l'Éducation nationale, Nadine Anguile Obame.



Une phase de la visite des salles de classe.

J.K.M
Makokou/Gabon

Il s'agit de l'école communale Paul Zembote, du nom d'un illustre notable kwele, aujourd'hui disparu. L'œuvre est de la députée du chef-lieu de la province de l'Ogooué-Ivindo.

AU troisième jour de son séjour à Makokou, le Premier ministre, Emmanuel Issoze Ngondet, a inauguré, lundi, l'école publique communale Paul Zembote de Zoatab, quartier du 1er arrondissement de Makokou, chef-lieu de la province de l'Ogooué-Ivindo. en présence de plusieurs personnalités dont le ministre d'Etat Alain-Claude Bilie-By-Nze (Communication), des ministres Nadine Anguile Obame (Éducation nationale), Carmen Ndaot (Travail), Biendi Maganga Moussavou (Entrepreneuriat), et Vincenzo Fazzino (Représentant-résident de l'Unesco au Gabon).



La photo de famille au terme de la cérémonie.

Ouvert depuis cette rentrée scolaire, l'établissement primaire, baptisé du nom d'un notable kwele au

jour d'hui disparu, est l'œuvre de la députée de la commune de Makokou, Irène Farelle Bal'Abondhoume Kounde. S'étendant sur une superficie de

285 m2, il comprend trois salles de classes entièrement équipées en tableaux et tables-bancs, et un bureau du directeur. Il accueille à ce jour 699

écoliers dont une trentaine d'enfants au pré-primaire. Sa matérialisation vient, quelque peu, pallier l'insuffisance d'infrastructures scolaires dans la commune

de Makokou. Mais surtout, soulager les enfants et les parents d'apprenants résidant à Zoatab qui, à en croire plusieurs d'entre eux, étaient obligés, dans le passé, de parcourir plusieurs kilomètres pour scolariser leur progéniture. Quoiqu'il en soit, aux yeux de l'élue au palais Léon-Mba, cette œuvre n'est que la manifestation de la politique de l'Égalité des chances prônée par le chef de l'État Ali Bongo Ondimba. Et la présence du chef du gouvernement et de certains membres de son équipe à cette manifestation n'est que la traduction de la volonté des plus hautes autorités du pays à améliorer les conditions d'études des apprenants... Pour leur part, écoliers et personnel d'encadrement ont, dans un élan de gratitude, chaleureusement accueilli le chef du gouvernement et l'ensemble des membres de sa délégation.

Les meilleurs élèves récompensés

J.K.M
Makokou/Gabon

Une initiative du chef du gouvernement Emmanuel Issoze Ngondet et du ministre d'Etat (Communication), Alain-Claude Bilie-By-Nze, tous deux natifs de Makokou (Ogooué-Ivindo). Outre la remise de cadeaux aux meilleurs écoliers de la place, les établissements secondaires ont également reçu du matériel.

AU terme de l'inauguration de l'école publique communale Paul Zembote de Makokou, le Premier ministre, Emmanuel Issoze Ngondet, et l'ensemble des membres de sa délégation se sont rendus à l'esplanade du gouvernorat de l'Ogooué-Ivindo. Là-bas, le chef du gouvernement a présidé la cérémonie combinée de remise des cadeaux aux meilleurs élèves des écoles pré-primaires et primaires et de matériels aux chefs d'établissements



Le ministre d'Etat, Alain-Claude Bilie-By-Nzé lors de son allocution.

secondaires de Makokou. Cette manifestation - qui n'est que la réponse des efforts conjugués d'Issoze Ngondet et du ministre d'Etat à la Communication, Alain-Claude Bilie-By-Nze, aux sollicitations des populations - était placée sous le signe de l'unité et de la solidarité des fils et des filles de l'Ogooué-Ivindo. Audelà, ces deux personnalités ont tenu à promouvoir et à encourager les valeurs

d'excellence, de travail, de rigueur, de persévérance, de gages de réussite et d'un avenir meilleur pour les enfants. Dans ce sens, Alain-Claude Bilie-By-Nze a exhorté les cracks des établissements primaires de Makokou à s'adonner à leurs études. Tout en soulignant la détermination du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, et du Premier ministre à faire de l'école gabonaise «un environne-



Plusieurs écoliers ont reçu leurs présents des mains du chef du gouvernement, Emmanuel Issoze Ngondet.

ment sain, sans violence, ni usage de drogues, où les élèves et enseignants s'épanouissent véritablement ». Non sans avoir invité les proviseurs et autres principaux de collèges à éviter que « le matériel offert ne termine dans les domiciles privés ». Tout en louant au passage les qualités de « rassembleur, l'esprit de partage et de solidarité du chef de gouvernement ». Quoiqu'il en soit, aux yeux

de l'ensemble des écoliers, cette manifestation n'aura été que du bonheur. D'autant que, pour la plupart d'entre eux, faute de moyens, leurs parents n'ont pas pu leur offrir des cadeaux lors des fêtes de Noël. Pour les chefs d'établissements secondaires, par contre, il aura été un véritablement soulagement. Et pour cause, les 21 ordinateurs, 20 imprimantes, 300 rames de pa-

piers, cartouches d'encre, débroussailleuses, etc., leur permettront, un tant soit peu, de faire face aux difficultés auxquelles ils sont confrontés quotidiennement. Quand bien même, a relevé le principal du Collège d'enseignement secondaire (CES) de Makokou, Bernard Mengue Me Nno, la situation de son établissement est des plus préoccupantes. A en juger notamment, a-t-il mentionné, par l'absence des sanitaires, d'aires sportives, l'insuffisance des salles de classes au regard de l'accroissement exponentiel des effectifs, s'élevant à 2000 collégiens. D'où son cri d'alarme à l'endroit du chef du gouvernement. Qu'à cela ne tienne, au nom des membres de sa corporation, il a remercié, après la porte-parole des élèves, le Premier ministre et le ministre d'Etat de la Communication, pour leur « initiative salutaire et louable »